
Stadt Leverkusen NIEDERSCHRIFT 

über die 36. Sitzung (18. TA) 

des Schulausschusses 

am Montag, 31.08.2020, 
Verwaltungsgebäude, Goetheplatz,  
1. OG, Raum 107 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende: 19:10 Uhr 

 
Anwesend: 
 
CDU 

Michaela Di Padova     

Bernhard Marewski stv. Vorsitzender   

Rüdiger Scholz     

Gisela Schumann     
 
SPD 

Rüdiger Hermanns   in Vertretung für Alexander Finke 

Dr. Hans Klose Vorsitzender   
 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Dirk Danlowski     

Florian David     
 
BÜRGERLISTE 

Wiete Godthardt     
 
OP 

Oliver Faber   bis TOP 10 
 
FDP 

Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens   bis TOP 9.3 
 
DIE LINKE.LEV 

Björn Boos   in Vertretung für Nicole Kumfert 
 
Beratende Mitglieder gem. § 85 Schulgesetz: 

Donata Pohlmann   bis TOP 10 
 
Verwaltung: 

Marc Adomat   Beigeordneter Dezernat IV 
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Wolfgang Bartz   Fachbereich Schulen (40) 

Georg Blömacher   Wupsi GmbH 

Kathrin Domke   Fachbereich Gebäudewirtschaft (65) 

Georg Eiteneuer   Fachbereich Schulen (40) 

Manja Greger   Dezernat IV 

Angela Hillen 
  Fachbereichsleitung Kinder und Jugend 
(51) 

Dr. Hans-Martin Kochanek   NaturGut Ophoven (40) 

Marc Kretkowski   Wupsi GmbH 

Carolin Maus   Fachbereichsleitung Schulen (40) 

Andrea Werner 
  stellvertretende Fachbereichsleitung 
Schulen (40) 

 
Schriftführung: 

Katharina Baarhs     
 
 
Es fehlen: 
 
CDU 

Thomas Härtner     
 
SPD 

Jonas Berghaus     

Alexander Finke     

Ingrid Geisel     
 
Aufbruch Leverkusen 

Susanne Kutzner     
 
Soziale Gerechtigkeit 

Marcel-Bastian König     
 
Einzelvertreter 

Nicole Kumfert     
 
Sachkundige Einwohner gem. § 58 Abs. 4 GO NRW 

Kasumilambu Lovi Tshibangu     
 
Beratende Mitglieder gem. § 85 Schulgesetz: 

Pfarrer Dr. Bruno Schmidt-Späing     
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Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
 Vor Beginn der Sitzung berichten Herr Kretkowski und Herr Blömacher (wupsi 

GmbH) zur Entzerrung des Schülerverkehrs in Leverkusen. Auch unabhängig 
von der Förderrichtlinie Busverkehr (05.08.2020) setzt die wupsi im Moment 
Verstärkerfahrten zu Schulbeginn und -ende bei der Käthe-Kollwitz-
Gesamtschule und in Opladen ein. Bei fünf weiteren Schulen wird in den 
nächsten Tagen mit zusätzlichen Verstärkerfahrten nachgesteuert. Diese sol-
len auch über die Herbstferien hinaus bestehen bleiben.  
 
Darüber hinaus entwickelt eine Arbeitsgruppe, bestehend aus wupsi GmbH, 
Schulträger und Schulen, ein Konzept, um bei vier Schulen den Schülerver-
kehr nachhaltig zu entzerren. Dazu sollen versetzte Anfangs- und Endzeiten 
vereinbart werden. Konkret geht es um die Realschule am Stadtpark und das 
Lise-Meitner-Gymnasium einerseits und das Landrat-Lucas-Gymnasium und 
die Marienschule Opladen andererseits. 
 
Der Vorsitzende, Rh. Dr. Klose, eröffnet die öffentliche Sitzung und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.  

 
2 Niederschriften 

  
 Der Niederschrift über die 35. Sitzung des Schulausschusses am 08.06.2020 

wird zugestimmt.  
 
3 Theater- und Orchesteraufführungen für Leverkusener Schulen ermöglichen 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 15.06.2020 
- Nr.: 2020/3673 
  

 Herr Beigeordneter Adomat berichtet, dass jederzeit und nun auch im Rahmen 
der Corona Schutzverordnung Theater- und Orchesteraufführungen für Lever-
kusener Schulen ermöglicht werden.  
 
Der Antrag wird aufgrund der mündlichen Stellungnahme der Verwaltung für 
erledigt erklärt.  

 
4 Errichtung des Bildungsgangs „Staatlich geprüfte Kosmetikerin/Staatlich geprüf-

ter Kosmetiker und Fachhochschulreife" am Geschwister-Scholl-Berufskolleg 
zum 01.08.2021 
- Nr.: 2020/3757 
  

 Beschluss: 
 
Der Errichtung des Bildungsganges „Staatlich geprüfte Kosmetikerin/Staatlich 
geprüfter Kosmetiker und Fachhochschulreife“ am Geschwister-Scholl-
Berufskolleg zum 01.08.2021 wird zugestimmt. 
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- einstimmig -  

 
5 Neuverteilung Schulsozialarbeit 

- Nr.: 2020/3746 
  

 Frau Hillen (Fachbereichsleitung Kinder und Jugend) nimmt Stellung zur Ver-
teilung der Schulsozialarbeiterinnen und Schulsozialarbeiter an den Realschu-
len. Entgegen der Vorlage sind an der Realschule am Stadtpark 2 Fachkräfte 
mit insgesamt 39 Stunden pro Woche eingesetzt, an der Montanus-
Realschule und an der Theodor-Heuss-Realschule jeweils eine Fachkraft, die 
4 Tage und mit 19,5 Stunden pro Woche vor Ort ist. Die Berichtigung wird von 
den Mitgliedern des Ausschusses zur Kenntnis genommen. 
 
Die Mitglieder des Schulausschusses begrüßen ausdrücklich die Einstellung 
eines Schulsozialarbeiters/einer Schulsozialarbeiterin an der Hugo-Kükelhaus-
Schule. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage mit vorgenannter Änderung 
 
- einstimmig -  

 
6 Sanierung der 5-fach Sporthalle der Gesamtschule Schlebusch 

- Planungs- und Baubeschluss 
- Nr.: 2020/3719 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig -  

 
7 Hugo-Kükelhaus-Schule 

- Schülerzahlenentwicklung 
- Einrichtung einer vorübergehenden Dependance am Containerstandort Von-
Diergardt-Straße 69a 
- Nr.: 2020/3729 
  

 Die Mitglieder des Schulausschusses beschließen folgende Ergänzung zur 
Vorlage: 
 
6. Für die Schulerweiterung werden für das Haushaltsjahr 2021 Planungsmit-
tel in Höhe von 500.000 € bereitgestellt. 
 
Bürgermeister Marewski (CDU) merkt an, dass die Schülerinnen und Schüler 
der Schule in drei getrennten Schultrakten unterrichtet werden, die Schülerbe-
förderung aber weiter durchmischt ist. Er regt an, dass die Schülertransporte 
ab sofort nach den drei Schultrakten - im Sinne des Hygienekonzepts der 
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Hugo-Kükelhaus-Schule - durchgeführt werden. Die Verwaltung soll das ent-
sprechend prüfen. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage mit vorgenannter Änderung 
 
- einstimmig -  

 
8 Digitale Ausstattung an Leverkusener Schulen  
   
8.1 Tablets für Lehrerinnen und Lehrer an Leverkusener Schulen 

- Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 17.05.2018 
- m. Stn. v. 29.05.2018 
- Nr.: 2018/2273 
  

 Der Antrag wird vom Antragssteller aufgrund der Vorlagen der Verwaltung für 
erledigt erklärt.  

 
8.2 Förderung von digitalen Sofortausstattungen an Schulen und in Regionen in 

Nordrhein-Westfalen 
- "Sofortausstattungsprogramm" 
- Nr.: 2020/3764 
  

 Frau Maus (Fachbereichsleitung Schulen) erklärt, dass der Schulsozialindex 
zur Bedarfsermittlung genutzt wird. Bereits jetzt können Schulen schon vor-
handene Endgeräte an Schülerinnen und Schüler verleihen. Herr Beigeord-
neter Adomat betont, dass diese Maßnahmen nur durch die Fördergelder von 
Land und Bund möglich sind. 

 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig -  

 
8.3 Förderung von dienstlichen Endgeräten für Lehrkräfte an Schulen der Stadt Le-

verkusen 
- Nr.: 2020/3792 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
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8.4 Vorstellung der Ergebnisse der Umfrage "Lernen auf Distanz" an den Lever-

kusener Schulen 
- Bericht von Katharina Baarhs (Kommunales Bildungsbüro) 
  

 Katharina Baarhs (Kommunales Bildungsbüro) berichtet zu den Ergebnissen 
der Umfrage „Lernen auf Distanz - eine Zwischenbilanz“. Die Ergebnisberichte 
und die Präsentation wurden den Mitgliedern des Ausschusses am nächsten 
Tag zur Verfügung gestellt. 
 
Die Erläuterungen zur MNSpro Cloud von Herr Eiteneuer (Fachbereich Schu-
len) werden als Anhang zur Niederschrift verschickt. 
  

 
9 Luftqualität in Schulen 
   
9.1 Wirksame Durchlüftung von Unterrichtsräumen 

- Antrag der Gruppe DIE LINKE.LEV vom 17.08.2020 
- m. Stn. v. 31.08.2020 
- Nr.: 2020/3838  

   
9.2 Luftqualität in Klassenzimmern 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 28.08.2020 
- m. Stn. v. 31.08.2020 
- Nr.: 2020/3840 
  

 Die Tagesordnungspunkte 9.1 (Wirksame Durchlüftung von Unterrichtsräumen 
- Antrag der Gruppe DIE LINKE.LEV - Nr. 2020/3838) und 9.2 (Luftqualität in 
Klassenzimmern - Antrag der SPD-Fraktion - Nr. 2020/3840) werden gemein-
sam diskutiert. 
 
Die Anträge werden aufgrund der Stellungnahme der Verwaltung für erledigt 
erklärt.  
 
Die Mitglieder des Ausschusses stimmen dem Vorgehen der Verwaltung zu 
und einigen sich auf die Anschaffung von 10 mobilen CO²-Ampeln zur Erpro-
bung der praktischen Anwendung. 
  

9.3 Nachrüstung Belüftungsanlagen 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 28.08.2020 
- Nr.: 2020/3863 
  

 Frau Domke (Fachbereich Gebäudewirtschaft) berichtet, dass sämtliche Lüf-
tungsanlagen in den naturwissenschaftlichen Trakten, innenliegenden Räu-
men, Versammlungsräumen und Sporthallen bis zu den Herbstferien geprüft 
werden, um einen eventuellen Nachrüstungsbedarf zu erfassen. Sobald die 
Richtlinien für das Förderprogramm vorliegen, wird sich der Fachbereich Ge-
bäudewirtschaft, wie üblich, um die Fördergelder bemühen. 
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Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag 
 
- einstimmig -  

 
10 NaturGut Ophoven - Konzept und Verwendung der Fördergelder 

- Bericht von Dr. Hans-Martin Kochanek 
  

 Dr. Hans-Martin Kochanek (NaturGut Ophoven) berichtet über die Verwen-
dung der Fördergelder und darüber, wie das NaturGut Ophoven unter Berück-
sichtigung der Corona Schutzverordnung handelt. Der Bericht und die Präsen-
tation werden als Anhang zur Niederschrift zur Verfügung gestellt. 
 
Herr Beigeordneter Adomat (Dezernat IV) und Frau Maus (Fachbereichslei-
tung Schulen) plädieren dafür, die Notlage des NaturGut Ophoven bei den 
nächsten Haushaltsberatungen zu berücksichtigen. Die Mitglieder des Aus-
schusses sichern zu, die Thematik mit ihren Fraktionen zu beraten. 
  
Bericht des Dezernenten 
  

 Frau Maus (Fachbereichsleitung Schulen) berichtet zur Umsetzung des Digi-
talPakts. Nach einigen Rückfragen der Bezirksregierung zum 1. Antrag findet 
die letzte Absprache am 01.09.2020 statt. Danach können die ersten Mittel 
(2,9 Millionen Euro) abgerufen werden. Der zweite Antrag wird bis Dezember 
2020 eingereicht. 
  
Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 5/2020) 
  

 Herr Hermanns (SPD) merkt an, dass die Wartung der vielen neuen Endgerä-
te an den Schulen zusätzliches Personal braucht. Herr Eiteneuer (Fachbereich 
Schulen) erklärt, dass durch den Aufbau eines neuen Systems alle Geräte von 
der IVL ferngewartet werden sollen und im Fachbereich Schulen daher kein 
zusätzliches Personal vorgehalten werden muss. Bürgermeister Marewski 
(CDU) betont, dass die IVL für diese neue Aufgabe zusätzliches Personal zur 
Verfügung haben muss. 
  

Der Vorsitzende, Rh. Dr. Hans Klose, schließt die Sitzung gegen 19:10 Uhr. 
 
 

  

________________________ 
Rh. Dr. Hans Klose 
Vorsitzender 
  

___________________________ 
Katharina Baarhs 
stellvertretende Schriftführerin 
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